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２０１９年度「 情熱を持って地域と会員の発展を ～子どもたちへ残せる魅力あるまちへ～ 」 

   宇部商工会議所 主な事業活動（2019.4.1～2020.3.31） 

 

２０１９年度は、「情熱を持って地域と会員の発展を～

子どもたちへ残せる魅力あるまちへ～」を基本方針として

事業活動に取り組みました。 

「起業・創業支援」、「地産地消、地産“他”消の推進」、「事

業承継支援」などの継続的な取り組みに加え、や「㈱にぎわ

い宇部の支援」、「山口県央連携都市圏域形成に参画」を新た

に事業計画の柱といたしました。その一年をダイジェストで

振り返ります。 

4月（APRIL）              2019 

 

◎宇部市とカステジョ・デ・ラ・プラーナ市姉妹都市提携調印 

 

宇部市は４日に渡邊翁記念会館でスペインのカステジ

ョ・デ・プ・ラーナ（略称：カステジョン）市と姉妹都市

提携を調印した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

調印式を終えての記念撮影 

 

 

◎新入社員研修 

 

８日にココランド宇部で開催。新入社員及び５年以内の社

員等を対象とし、１７社５１名が参加。「自覚ある社会人を

目指して」をテーマに、ビジネスマナーや礼儀、コミュニケ

ーションの大切さについて学んだ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

講演をする杉山先生（左）と山本先生（右） 

 

 

◎青年部 定時総会 

 

１８日にＡＮＡクラウンプラザホテル宇部で開催。 

２０１８年度事業報告・収支決算報告並びに２０１９年度

事業計画・収支予算案が承認された。 

 

 

 

◎女性会 定時総会 

 

２３日に国際ホテル宇部で開催。２４名が参加。 

２０１８年度事業報告・収支決算報告並びに２０１９年度事

業計画・収支予算案が承認された。 

 

挨拶を行う前村会長 
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5月（ＭＡＹ）              2019 

 

◎新川市まつり 

 

３日～５日にかけて中心市街地で開催。７万人の人出で街

が賑わった。併せて恒例の「馬替え大抽選会」も催し、中心

地商店街は活気が溢れた。 

 

（１）うべ狐の嫁入り行列（５日） 

 今年で１７回目の開催となり、新川市まつりのメイン行事

として定着した「うべ狐の嫁入り行列」。色艶やかな行列で

中心市街地を練り歩き、商店街への集客、賑わいを創出した。 

 

第１７期の花嫁花婿 

 

（２）星★町マルシェ 

青年部主催で開催された星★町マルシェでは、雑貨店や飲

食店など１００店舗以上が並び個性豊かな商品やグルメで

来場者は大いに楽しんだ。 

 

来場者で溢れた星★町マルシェ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎女性会 ＴＯＫＩＷＡファンタジア・ 

交通遺児教育援助会へ寄付 

 

１５日ＴＯＫＩＷＡファンタジアの発展のために寄付金

を庄賀宇部市観光・シティプロモーション推進部長、市小・

中学校交通遺児教育援助会(会長：野口政吾教育長)に浄財を

渡した。 

 

庄賀部長に浄財を手渡す前村会長、河野副会長 

 

 

◎２０１９ふるさと山口企業合同就職フェア 

 

１７日にＡＮＡクラウンプラザホテル宇部で開催。 

会員企業５３社が参加し、地元山口で就職を希望する県内外

合わせ３２名の学生と４８名の一般求職者が企業との面談

に臨んだ。 

 

企業担当者との面談に望む参加者たち 
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◎第１９１回通常議員総会 

 

２７日に国際ホテル宇部にて開催。総会に先立ち、永年勤

続表彰が行われた。役員・議員９３名が出席。２０１８年度

事業報告・収支決算が満場一致で承認された他、役議員退任

による会頭・副会頭・監事ならびに常議員の選任が行われ、

第１６代新会頭に杉下秀幸氏、副会頭に毛利勇氏（セントラ

ル硝子(株)宇部工場執行役員工場長）が選任された。 

 

議事を進行する安部会頭 

 

第１６代新会頭に選任された杉下秀幸氏 

 

 

◎「夢実現」創業支援塾（起業塾１９） 

 

２９日～８月３日にかけて開催。初回は塾長の片山氏によ

る挨拶、講義では講師の伊藤氏が自身の創業体験を交えて、

創業に必要な事項についての説明があった。受講生たちは熱

心にメモを取るなどし、真剣に抗議に耳を傾けていた。 

 

塾生にエールを送る片山塾長 

6月（JUNE）               2019 

 

◎公共工事関係事業計画説明会 

 

４日に宇部市文化会館にて開催。２８社３０名が参加。 

国・県・市の６機関から公共工事等に関する最新情報につい

て提供があった。 

 

貴重な情報を熱心に聞き入っている参加者 

 

 

◎宇部市中心市街地活性化協議会発足 

 

１０日に宇部市の中心市街地活性化に向けて協議する宇

部市中心市街地活性化協議会を(株)にぎわい宇部と共に発

起人となり設立した。 

 
会長へ就任し、挨拶する杉下会頭 
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◎理財部会親睦ゴルフ大会 

 

２２日に宇部７２カントリークラブ西コースにて初開催

し、１２名が参加。親睦を深めた。 

 

優勝した空閑さん（右）と西田部会長 

 

 

◎第７００回常議員会 

 

 ２４日にＡＮＡクラウンプラザホテル宇部にて開催。常議

員会は、昭和９年１月１７日の創立以来、継続して開催。開

会に先立ち、「ＳＤＧｓと企業の関係」と題した卓話を実施。

常議員会終了後に第７００回を記念して懇親会を開催した。 

 

宇部ＳＤＧｓ推進センター長の小檜山氏の卓話 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7月（JULY）               2019 

 

◎駐日アラブ首長国連邦（ＵＡＥ）特命全権大使来訪 

 

１日杉下秀幸会頭は駐日アラブ首長国連邦大使館のカリ

ド・オムラン・スカイット・サルハン・アルアメリ特命全権

大使一行と当所にて会談した。日本と包括的戦略パートナー

シップを締結、宇部市との企業とも経済交流をしたいとの要

請があった。 

 

カリド・アルアメリ大使（左から二人目） 

 

 

◎建設業部会 親睦ボウリング大会 

 

１２日にパークレーン宇部で開催された。 

２４チーム９６名が交流を図りながら、熱戦を繰り広げた。 

 

団体優勝の新光産業(株)代表者と古谷部会長 
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◎工業部会 視察研修会 

 

１７日に一蘭のラーメン製造工場「一蘭の森」とヤフオク

ドームアドベンチャーコースを見学した。参加者は１０名。 

 

一蘭の森にて 

 

 

◎中国地方商工会議所女性会連合会下関大会 

 

１９日に第３４回中国地方商工会議所女性会連合会下関

大会に前村会長はじめ女性会会員１２名が参加した。中国５

県から総勢３７９名が集まった。 

 

大会会場にて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎２０１９年度建設業部会親睦ゴルフ大会 

 

２４日に宇部７２カントリークラブ西コースにて、土木建 

設協同組合と合同親睦ゴルフ大会を開催。今年は杉下会頭も

参加し親睦を深めた。参加者は２０名。 

 

優勝した前田氏（左）と杉下会頭 

 

 

◎第６５回宇部市花火大会 

 

２７日に宇部港で開催。令和初の記念大会で増発した１万

１千発の大輪が宇部の夜空を彩り、市内外より来場した１４

万人の観客を魅了した。 

 

夜空を彩る音楽花火 
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8月（AUGUST）             2019 

 

◎「夢実現」創業支援塾（起業塾１９） ビジネスプランコンテスト 

 

３日に当所にて開催。全１０回約２ヶ月に亘る講義を経て、

受講生８名が自ら作成した事業計画書に基づきプレゼンテ

ーションを行った。金融機関や公的機関関係者等８名による

厳正な審査が行われ、最優秀賞、優秀賞、３位が決定した。 

 
成績発表後受講生にエールを送る片山塾長 

 

 

◎カステジョ市カルメン副市長来宇 食の文化交流 

 

４日にカステジョ市のマリー・カルメン副市長一行が来宇

し、１９日に杉下会頭が面会。両市の食を通じた経済交流関

連行事の一環として、宇部市の日本茶やカステジョ市のワイ

ンやオリーブオイルの取扱いについて協議した。 

 

マリー・カルメン副市長（中央）とシェフのミゲル・バレーラさん（右） 

 

 

◎第１９２回臨時議員総会 

 

６日に国際ホテル宇部にて開催。役議員等９１名が出席。

役議員退任による副会頭の選任が行われ、辻屋誠氏（(株)山

口銀行宇部支店執行役員支店長）が選任された。 

 

 

◎議員改選に伴う３号議員選任 

 

１０月末日の役員等の任期に向け、２７日に杉下秀幸会頭

が３号議員１５名を選任した。 

9月（SEPTEMBER）           2019 

 

◎山口県知事・山口県議会議長に要望書提出 

 

３日に山口県商工会議所連合会の役員１６名が山口県庁

知事応接室にて村岡嗣政県知事に「令和元年度要望書」を提

出した。当所からは杉下秀幸会頭が出席した。 

 

 

村岡知事に要望書を説明する県連役員 

 

 

◎第５１回全国商工会議所女性会連合会鹿児島全国大会 

 

５～６日に第５１回全国商工会議所連合会鹿児島全国大

会に前村きみこ会長はじめ女性会会員５名が参加した。式典

では功績を称えた表彰式にて前村きみこ会長が受賞、紹介さ

れた。全国から２，５７４名の女性会会員が集まった。 

 

全国大会会場前にて宇部商工会議所女性会参加者一同 
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◎理財部会 親睦ソフトバレーボール大会 

 

８日にココランド山口・宇部にて開催。９社から１４チー

ム９３名が参加。選手宣誓が行われた後に、トーナメント戦

で熱戦が繰り広げられた。 

 

優勝の西中国信用金庫Ｂのみなさん 

 

 

◎理財部会 セミナー 

 

１１日に宇部興産ビルにて開催。清水幸男氏（みずほ証券

(株)宇部支店長）を講師に、「日本の資産を世界で活かす～

Ｔｉｍｅ，Ｎｏｔ Ｔｉｍｉｎｇ～」と題し、日本株式と世界

株式の運用や資産の活用方法について解説された。 

 

株式運用や資産活用について解説する清水氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎工業部会・情報サービス部会 合同講演会 

 

１１日に宇部興産ビルにて、岡田晃氏（経済評論家・大阪

経済大学客員教授）を講師に「徳川家康に学ぶ事業承継の最

強モデル」と題し、徳川家康の歴史上偉人の事業承継を現代

に置き換え、活かせるポイントを解説された。 

 

最強モデル徳川家康の事業承継について語る岡田晃氏 

 

 

◎議員改選に伴う２号議員選任部会総会 

 

１０月末日に役員等の任期満了に向け、部会において２号

議員３５名を選任した。 

部会開催日 

１１日（水） ： 商業、工業、理財、運輸港湾 

情報サービス 

１２日（木） ： 建設業、文化観光 

 

 

◎女性会 親睦旅行 

 

１８日に北浦街道ゆったり巡り旅として、元乃隅神社、湯

谷湾温泉ホテル楊貴館、角島、道の駅豊北を訪問した。参加

者は１６名。 

 

元乃隅神社にて 
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◎キャッシュレス決済サービス体験フェア 

 

２１、２２日にフジグラン宇部にてキャッシュレス決済サ

ービス体験フェアを開催し、２日間で２００名が来場した。

キャッシュレス決済サービスを提供する事業者７社が出展

し、使い方などの説明を行った。 

 

キャッシュレス決済サービスを体験する来場者 

 

 

◎運輸港湾部会 視察研修会 

 

２９～３０日に視察研修会を実施。鹿児島県種子島の宇宙

航空研究開発機構（ＪＡＸＡ）宇宙科学技術館、宇宙ステー

ションを視察。宇宙・航空分野の新たな世界を切り開く航空

宇宙開発分野においても他先進国に負けない日本の技術や

成果・信頼を学んだ。参加者は１６名。 

 
ＪＡＸＡ種子島宇宙開発センターにて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10月（OCTORBER）           2019 

 

◎第４６回 山口県商工会議所議員大会 

 

３日にルネッサながと及び湯本温泉「大谷山荘」（長門市）

にて開催。県内１４の会議所から役議員等３０４名が参加。

当所からは杉下秀幸会頭はじめ総勢２７名が参加した。次回

は当所引受けにて開催。 

 

議員大会交流会会場にて 

 

 

◎文化観光部会 視察研修会 

 

１６日に明治日本の産業革命遺産 製鉄・鉄鋼・造船・石

炭産業の構成資産の一つである官営八幡製鉄所を視察した。

参加者は１８名。 

 

官営八幡製鉄所眺望スペースにて 

 

 

◎議員改選に伴う１号議員選任 

 

１０月末日の役員等の任期満了に向け、１号議員５０名の

立候補を受付け全員が当選した。 

 

立候補期間 ： ９月２０日（金）～３０日(月) 

当選告示日 ： １０月７日 
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◎第１９３回臨時議員総会 

 

２９日に国際ホテル宇部にて開催。役員・議員等出席し、

次期役員を選任した。杉下秀幸会頭の続投はじめ、副会頭に

は、山口産業（株）代表取締役社長の伊藤樹包氏、セントラ

ル硝子（株）執行役員宇部工場長の毛利勇氏、山口銀行取締

役宇部支店長の辻屋誠氏の再任、新たに新光産業（株）代表

取締役社長の古谷博司氏の１名を選任。渡邊祐二専務理事の

再任、監事に（株）共営社代表取締役社長の藤井泰造氏、防

長商事（株）代表取締役社長の元永貴明氏、チタン工業（株）

取締役常務執行役員総務・環境安全管掌の西田敦氏の再任が

承認された。また３０名の常議員も選任され、１１月１日か

らの新体制が船出した。 

 
あいさつする杉下会頭 

 

 

11月（NOVEMBER）           2019 

 

◎宇部産業祈念祭 

 

１日に関係者約５０名の出席で開催。祈念祭に先立ち真締

川記念公園の産業祈念像前で献花を行った後、琴崎八幡宮に

て玉串を捧げ先人に感謝の意を表すとともに宇部市産業の

ますますの発展を祈念した。式典では、企業の発展に功績が

あるとして優良従業員１９名の会頭表彰が行われた。 

 

表彰を受けた方  々

 

◎宇部まつり 

 

２日に前夜祭、４日に本祭を開催。２３万５千人の来場者

で賑わった。渡邊翁記念会館前のハーモニー広場ではワール

ドキッチンとステージイベント、平和通りではお国自慢物産

展やフリーマーケットが行われた。 

 

大勢の観客で賑わった 

 

（１）うべ地産地消ふるさとフェアｉｎ宇部まつり（３日） 

山口銀行宇部支店駐車場内にて開催し、１１社（団体）が

出店。かまぼこ・酒・菓子などの宇部特産品が並んだ。来場

者は約４，０００人。 

 

来場者で賑わう会場 

 

（２）宇部商工会議所華創パレード 

メイン行事であるパレードに今年も「華創パレード」とし

て参加。総勢２，０００名が一体感ある演技を披露した。 

 

女性会有志を先頭に華創パレードが盛大にスタート 



11 

◎情報サービス部会 交流会 

 

１２日の部会総会終了後に交流会を開催した。森本真吾氏

（ドボクリエイト株式会社 代表取締役）、西村結花氏（岡

の辻にしむら 代表）、藤井直紀氏（SS Research 代表）を

発表者としてお招きした。 

 

発表者の西村氏 

 

 

◎運輸港湾部会 親睦ゴルフ大会・懇親会 

 

１３日に宇部７２カントリークラブ西コースにて開催。 

同日開催の懇親会で成績発表が行われた。参加者は２７名。 

 

優勝した藏内部会長と加藤副部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎商業部会 視察研修会 

 

２０日～２１日に高知県への視察研修会を実施した。参加

者は１０名で高知商工会議所、ひろめ市場、帯屋町チェント

ロ、久礼大正町市場を見学。 

 

オーテピア高知図書館にて 

 

 

◎宇部小野田広域商工サミット 

 

２８日に宇部・小野田・山陽の３商工会議所と美祢市・

くすのきの２商工会の正副会頭・正副会長等計２１名に

よる宇部小野田広域商工サミットが、くすのき商工会の

引き受けにより万倉ふれあいセンターで開催された。 

 

３商工会議所正副会頭と２商工会正副会長 
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12月（DECEMBER）           2019 

 

◎建設業部会 視察研修会 

 

３～４日に熊本県への視察研修会を実施。熊本地震から３

年。再開発商業ビルのサクラマチクマモト、県立美術館、田

原坂資料館、熊本城を見学。復旧工事が続く熊本城では、ボ

ランティアガイドの説明を受けながら視察。参加者は１４名。 

 

復旧工事中の熊本城にて 

 

 

◎工業部会 下関・宇部交流会 

 

１７日に下関商工会議所工業部会との交流会を当所引受

けにより実施した。宇部興産工場内タワー、トレーラー整備

工場、伊佐鉱山、ｉ・ｐｌａｚａを見学。 

参加者は下関１１名、宇部１９名の計３０名。 

 
トレーラー整備工場にて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1月（JANUARY）              2020 

 

◎建設業部会 安全祈願祭 

 

８日に琴崎八幡宮で開催。２１名が参列し、建設工事の無

事故と安全を祈願した。 

 

１年の安全を祈願する参列者 

 

 

◎商業部会 商売繁盛祈願祭 

 

８日に中津瀬神社で開催。１４名が参列し、商売繁盛と地

域の発展を祈願した。 

 

参列者と丸茂宮司 
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◎商業部会 セミナー 

 

２１日にＡＮＡクラウンプラザホテル宇部にて、「お客様・

社員を惹き寄せるコミュニケーションスキル～モテ声で売

上・業績ｕｐ！～」として、林由希子氏（モテ声ラボ 代表）

を講師にセミナーを開催。２４名が受講した。 

 

セミナーを受ける参加者 

 

 

2月（FEBRURY）            2020 

 

◎理財部会 親睦ボウリング大会 

 

７日にパークレーン宇部にて開催。２３チーム９０名が参

加した。駆けつけた各チームの応援者の声援に参加者は自己

ベスト更新を目指し、大いに盛り上がった。 

 

団体の部優勝の西中国信用金庫Ａチームの皆さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎第３５回会員大会 

 

２５日にＡＮＡクラウンプラザホテル宇部にて開催。会員

事業所より約４００名が参加。第１部では、垣内俊哉氏（(株)

ミライロ代表取締役社長）を講師に迎え、「バリアバリュ

ー ～障害を価値に変える～」と題し講演を実施した。第

２部の式典では、改選により新体制となり再任された杉下秀

幸会頭の所信表明に続き、会員表彰に１社、従業員表彰とし

て３４社５３名に、表彰状及び賞品の授与が行われた。第３

部の交流会では、女性会による祝儀舞で開宴。ソレイユトリ

オｗｉｔｈハタスの生演奏弾き歩きのパフォーマンス、日本

一を目指す宇部市拠点のフットサルチーム「ＭＩＮＥＲＶＡ 

ＵＢＥ」のＰＲと続き、最後は青年部と長州南蛮連によるよ

さこい演舞で会場一番の盛り上がりで締めくくった。 

 
垣内氏による講演 

 

 

杉下秀幸会頭による所信表明 

 

 

女性会による祝儀舞披露 
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青年部と長州南蛮連によるよさこい演舞 

 

 

3月（MARCH）            2020 

 

◎小規模事業者持続化補助金 説明会 

 

１６日と１８日の１４時からと１９時からの２部に分け、

補助金の内容や申請方法についての説明会を開催した。 

 

 

当所職員による説明 

 

 

◎臨時議員総会 

 

２６日に予定していた臨時議員総会は、新型コロナウイル

ス感染症予防対策のため、中止となった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎新型コロナ施策 事業所向け解説セミナー 

 

３１日の１４時からと１６時からの２部に分け、融資や助

成金等についてのセミナーを開催した。説明は当所職員、梅

本英明氏（山口県信用保証協会宇部支店 係長）、原田彬氏

（山口県よろず支援拠点 コーディネーター）が行った。 

 

助成金の説明をする原田氏 


